

# Jabón BHRRANQUILLA

El mejor de los jabones. Conserve su ropa layándola con este jabón.

De venta en los principales almacenes.  
Al por mayor.  
De esta ciudad.

## Murió en Panamá Olaya Herrera, afirma un periódico de Nicaragua.

Texto de la nota necrológica.

Como un caso insólito en los anales del periodismo contemporáneo, reproducimos textualmente a continuación la nota editorial que publica «El Pueblo» periódico de la capital de Nicaragua, en su edición del día 31 de julio pasado.

Si no se tratara de una humorada informativa de pésimo gusto, no sabemos a qué atribuir el desplante del colega nicaragüense. Hélo aquí, con sus títulos y todo, tal como aparece en el canje llegado a nuestra redacción.

## Murió en Panamá el ex-presidente de Colombia, doctor Olaya Herrera

Un mensaje cablegráfico de Panamá comunica la dolorosa noticia del fallecimiento del doctor Olaya Herrera, quien hace pocos meses había dejado de

ser Presidente de su Patria, por la terminación de su período constitucional.

La personalidad política del doctor Olaya Herrera, está unida a la reforma que inició el Partido Liberal de Nicaragua. Aquí llegó el huyendo de los godos colombianos después del famoso combate de Palo Negro; y aquí vivió por algún tiempo en compañía del doctor Belisario Porras, Demetrio A. Ponte, Juan Coronel y Sofranor Moré Cueto, glorias todas del liberalismo colombiano, que formaban parte de la pléyade de hombres ilustres, donde el que no tenía talento, tenía una espada que había fulgurado en defensa de la Libertad.

Como presidente de Colombia, el doctor Olaya Herrera conquistó la más hermosa página, como es la del arreglo del corredor de Leticia con la República del Perú, y que días después de dejar el Poder, le obligó a ir a ponerse al frente de la Secretaría de Relaciones Exteriores, para acabar de solucionar la contienda finalizada en Río de Janeiro.

En el ejercicio de la Pre-

sidencia el doctor Olaya Herrera hizo obras de gran liberal y de patriota; afianzó a su partido en el poder, y dió libertades y garantías a los que le adversaban; mantuvo la representación de las minorías y cerró por fin su sabia y diligente administración concediendo una gran libertad electoral que llevó al poder al doctor Alfonso López, otro ilustre colombiano, gran amigo de Nicaragua y de sus principales hombres.

Consagramos con sentimiento de pena el fallecimiento del doctor Olaya Herrera, y enviamos nuestro pésame al representante consular de la hermana república de los poetas y oradores que dan brillo a la América Latina.

## Ganó el liberalismo en Riosucio

Tenemos informes de que en Riosucio ganó el liberalismo en las elecciones de ayer por más de 200 votos.

## Un agente de policía muerto en un corregimiento de Medellín

En el Prado, corregimiento de la ciudad de Medellín, fue muerto ayer un agente

## Muertos en Salamina (Caldas)

A última hora hemos sido informados de que en la ciudad de Salamina hubo dos muertos en un encuentro ya en las horas de la elección.

## Triunfó el liberalismo en Salamina

El liberalismo triunfó ayer en Salamina por más de 700 votos. En estos momentos emocionados celebran el triunfo.

## Datos electorales de hoy

Marsella, Liberales,	1014
Conservadores	818
Pijao, Liberales	1020
Conservadores	367
San José [Corregimiento]	
Liberales	298
Conservadores	263
Liberales disidentes	123
Salento, Liberales disidentes	221
Liberales directoristas	221
Conservadores	90

Especios bicelados, Droguería de Jorge Gutiérrez.

de policía, en los momentos en que desarrollaba el torneo electoral. Se ignoran más detalles.

Cemento Titán, fragua rápida gran rendimiento. Simón Velasco.

Pida Galleta de Soda "Domino" Caja \$0.30 Simón Velasco.

## El Verjel

Está para alquilar esta magnífica quinta situada a pocos kilómetros de la ciudad. Tiene luz, agua y teléfono y toda clase de comodidades.

Si la necesita llame al Teléfono 432, o entiéndase con Alejandro Jaramillo.

## No pida un radio pida un Emerson

## No pida un radio, pida un Emerson.

Materiales de Transmisión S. K. F. Manuel Villegas V.

Anteojos, un gran surtido, Droguería de Jorge Gutiérrez.

Materiales para jabonería. Manuel Villegas V.

## SEÑORA:

Por agradable, por alimento que es para sus niños y por economía, consuma usted únicamente las deliciosas pastas alimenticias marca

“EL GALLO”

Agencia:

ALMACEN PLAZA.

Teléfono 325.

Enviamos a domicilio.

## VIAJES seguros, confortables económicos y rápidos

Los nuevos servicios establecidos y la enorme rebaja de precios en el

## FERROCARRIL DE CALDAS

Le proporcionaran a usted estas excelentes condiciones.

1 <sup>ra</sup> CLASE	Entre Manizales y Pereira. Sencillo	\$ 0.90
	Entre Manizales y Pereira. Ida y regreso	\$ 1.60
	Entre Manizales y Chinchiná. Sencillo	\$ 0.40
	Entre Manizales y Chinchiná. Ida y regreso	\$ 0.70
	Entre Pereira y Santa Rosa. Sencillo	\$ 0.30
	Entre Pereira y Santa Rosa. Ida y Regreso	\$ 0.55

Contribuya al engrandecimiento del Departamento ocupando los servicios de su compañía.

## Grandes Almacenes de cueros, artículos para zapateros y talabarteros.

## VICENTE JIMENEZ R.

Nuestras ventas por mayor y al detal aumentan diariamente. Todos los días recibimos nuevos pedidos de distintas partes del país y esto demuestra que nuestros precios son los más favorables y que el surtido de materiales para zapatería y talabartería que mantenemos, satisface todo cliente que esté informado de ellos.

Escribanos inmediatamente solicitando listas de artículos y precios. No olvide que en el Occidente Colombiano somos los mayores vendedores de artículos para zapatería y talabartería y que además somos fabricantes de zapatos para caballeros, señoras y niños.

Almacenes de  
VICENTE JIMENEZ R.

Almacén en Carrera 89 entre calles 17 y 18.

Teléfono 212 Telégrafo 'VIJIMENEZ'

## CARLOS DREWS C.

INGENIERO  
PEREIRA - COLOMBIA

OFICINA:  
Calle 18 Número 60 Entre  
carreras 79 y 89

Teléfono 875  
Construcción de Obras  
Públicas y particulares en  
contrato.

## No pida un radio pida un Emerson

## CAMILO ISAZA P.

vende tres casas bien  
situadas...

... a veinte... de la ciudad. Si le interesa llame al teléfono 93 62 calle 23 (entre carreras 69 y 71).

A los señores constructores les ofrecemos

Cemento "Titán" Baldosas de Vidrio Azulejos de Porcelana Baldosas de Cemento Cerámica para pisos

Hierros para Construcción Zinc liso y corrugado Cemento blanco Inodoros, bañeras, labaplatos etc. Tuberia n gra

SIMON VELASCO PEREIRA.

EDITORIAL



El futuro Consejo

Naturalmente y como siempre la lujosa mayoría del próximo Cabildo corresponde a esta ciudad, tradicional fortaleza de la causa, Jerusalén de la democracia y sede del más culto, abnegado y resuelto liberalismo de cuantos puede enorgullecerse la república. Nos corresponden en el próximo cabildo ocho renglones y a los conservadores tres, siendo esta la exacta proporción en que se encuentran las fuerzas tradicionales en Pereira y marginando con todo orgullo, que ciertas corrientes chiquitas e insatisfechas, pueden declararse como muertas de una vez y para siempre.

Tenemos el convencimiento pleno de que los hombres que van a representarnos en el próximo cabildo, los que envió el liberalismo y los que lleva el partido conservador, harán una labor perfecta, erguida y vigilante en favor de Pereira y de sus sagrados y caros intereses. No podríamos dudar un solo instante que quienes están unidos y vinculados a este suelo acogedor, puedan mañana mostrarse apáticos o tornadizos, cuando se trate de librar agguerridas campañas de pereiranismo del bueno.

Amenazas y muy graves, se vislumbran en el horizonte y es la entidad municipal a la que corresponde disipar esas nubes negras y hacer resaltar lo mucho que pesa y vale Pereira en el concierto de la República.

De todos los futuros municipios tenemos mucho que esperar. Ojalá que no se limite la obra del próximo cabildo a aprobar los Acuerdos que acostumbraban mantener hechos sobre clichés los empleados municipales de alguna distinción y que principalmente se refieren a modestos tras-

lados en el presupuesto o a construcción y dotación de mesas para oficinas públicas o bichiroladas de esta especie.

La hora agitada que vive el país y especialmente la ciudad, requiere agitación, vida, revolución, esfuerzo y tino. Todo lo primero puede hacerse a base de la consecución de un gran empréstito que hoy más que nunca se impone y la última condición debe situarse sobre el manejo de ese dinero, porque aun cuando sea doloroso confesarlo, la ciudad está prácticamente en recession desde hace más de un año. El concejo que va a entregar fue una buena reunión de seis ciudadanos muy correctos, amigos unos de los discursos malos y otros de los proyectos utópicos.

Creemos que los tres elementos conservadores están obligados a prestar su concurso permanente y asiduo, respetando la mayoría legítima de los liberales, no estorbando la amplitud que nuestras ideas demandan en ciertas circunstancias y para ciertos campos y ocupando esas curules, con dos convencimientos: el primero con el de que el gobierno es liberal, la república el liberal, el régimen es liberal y el segundo a base de creer que la ciudad exige de tres sobresalientes hombres de acción como son ellos un concurso perenne y práctico. No es mucho pedirles.

Nosotros esperamos mucho del concejo que ha de instalarse el 10 de noviembre próximo, pero —afortunadamente— a él no nos liga ningún otro vínculo que el de profundo respeto por la amistad cordial que cultivamos con casi todos sus componentes. Pero aquí en las puertas de este DIARIO, está escri-

Lo sucedido en Manizales

rece informaciones precisas acerca de lo acontecido ayer en Manizales, durante el desarrollo de la jornada electoral, por que aun cuando nos apresuramos a dar la información respectiva en nuestra extra de anoche, no podíamos asegurar la efectividad de nada de lo dicho, puesto que ello fue recogido en la forma apresurada que lo demandaban las circunstancias.

El liberalismo de Manizales —y con él todo el de la República— ha venido observando con manifiesto desagrado y aún con justa indignación, como los dos órganos periodísticos del conservatismo de esa capital, lanzan sus desahogos coléricos e impetuosos a mañan y tarde, pero no en la forma elegante como se combate hoy, sino a machete, a garrote y a piedra. El viejo símbolo del partido conservador que el señor Yagary hubo de recomendar como escudo de su causa y de sus hombres, pudiera colocarse como insignia periodística de "La Patria" y de "La Voz de Caldas", así como cierto papelito medallín en la lectura preferida de maritornes y sacristanes lleva con blasfema presunción el retrato del Corazón Sacratísimo de Jesús...

Ayer la indignación del pueblo liberal se exteriorizó, naturalmente después de la provocación continua de las gentes encorraladas en la celeberrima casa Conservadora y si algunas escenas se registraron luego, quizá ellas no fueron sino el producto lógico de una situación largamente contemplada y largamente refrenada por dirigentes y directivas. Tenemos sí que hacer resaltar con todo orgullo que continúa siendo Pereira la verdadera capital del civismo en Caldas. Cuando en Manizales se suceden agitaciones tumultuosas de las contempladas ayer —y de las

to con caracteres de alto relieve, que cuando se trata de decir verdades, se nos olvida el corazón y lo arrojamos debajo de la mesa. Esas verdades, claro está, son las que gritamos cuando se trata de aplaudir o cuando se trata de condenar. Y complacidos saludamos a los futuros municipales, a los de nuestro partido y a los del partido conservador.

Un mueble fino es una obra de arte. Contrate sus muebles con los Talleres de Marulanda & Cia, en la Carrera 8 entre calles 20 y 21.

contempladas siempre que hay elecciones. Pereira sigue con su tradicional sentido de cultura, de respeto y de tradición. También es preciso dejar la constancia de que el conservatismo de esta ciudad está orientado más que por los panfletos de Laureano Gómez por los textos de don Tulio Ospina y del argentino, señor Carreño. A todo señor, todo honor.

Los grandes triunfos

Ayer cayeron y pasaron siempre cuatro fortalezas conservadoras de Caldas: Filandia, Salamina, Rio sucio y Aguadas fueron conquistadas por el bravo liberalismo, que a esta hora se llena de legítimo orgullo y de plena satisfacción. En Apía también se logró Consejo absolutamente liberal, pero allí no votó el conservatismo, no obstante que si esto hubiese sucedido también podríamos haber colocado su nombre en la gloriosa lista que hoy hacemos, porque bien conocemos el coraje y el denuedo de nuestros partidarios de la simpática ciudad trágica y abnegada.

Caldas va mostrando a cada día que pasa, que su liberalismo es un mayoría admirable y que si antes ella no podía exteriorizarse debía ser solamente a las absurdas prácticas electorales que regían, a las trapisondas de gobernantes y electoreros y a la coacción violenta que se ejercía desde los pulpitos y desde las trastiendas de los amos y caciques del pueblo. Ahora con un gobierno que llena de garantías a todo el mundo; con una ley de elecciones justa y proba y con una plena libertad para que cada cual haga de su cara un sayo, el liberalismo que había sido siempre mayor restringida y aporreada, se ha lanzado a las calles y plazas y ha logrado su triunfo. Las viajeras y almenadas torres de las ciudades donde imperó el fanatismo y el silencio, se fueron al suelo y ahora se oyen las clarinadas marciales que anuncian la victoria y la llegada de un "año nuevo" de ventura pa-

ra. A lo menos como Rio sucio, como Filandia y como Salamina.

Pero fuéramos excesivamente modestos si no dijéramos la constancia plena de que en el ruidoso triunfo de Filandia y de Salamina y en la victoria blanca de Apía, nos corresponde a nosotros un grueso porcentaje que no tenemos necesidad de reclamar, porque bien sabemos que así lo reconocen también los jefes de esas ciudades, a quienes ahora enviamos emocionados nuestra franca y cordial voz de aplauso y de felicitación.

Una sociedad anónima en liquidación

El exiguo grupo que en esta ciudad dejó como recuerdo suyo el señor Julio Restrepo y que posteriormente continuó gerenciando con igual desventura que su patrón, el señor García Bustamante, director de "Pluma Libre", se liquidó estrepitosamente ayer a las cuatro de la tarde y del balance final se saca en conclusión que no poseyó bienes y que durante su estadía sobre la haz de la tierra cultivó algunos pequesísimos o' dios, hizo unos pocos males y fue tan leve su pisada sobre la corteza inclemente que como en el verso de Wilde "a su paso oía crecer las margaritas".

Y nosotros lo lamentamos infinitamente. Para el grupito unitarista del señor Gaitán [Sucursal en Pereira] la única figura verdaderamente propicia al ataque era la de quien dirige este periódico. Saben muy bien esos chicos irrespetuosos que quien está al frente de las columnas de "El Diario" vale y pesa en la juventud de Colombia y contra él habla que disparar muy de seguido. Desgraciadamente el Manifiesto chocarrero y bufó que aparecía dominicalmente, suspendió sus ediciones el domingo pasado y nosotros nos privamos de la amable coquille de esos conceptos. Parece que se agotó el papel en que lo editaban y les faltó con fianza para mandar por una resma a nuestros talleres.

Que con todo gusto la hubiéramos proporcionado, a trueque de reírnos y sonreírnos con esas cosas tan chuscas. Y decíamos que quedó el grupito liquidado. Cuando aquí estaba "El Buey" si quiera levantaba este señor sus doscientos votos. Ahora con el sucesor primer su plente no pasan de 161. Nosotros creemos que deberían publicar ya la escritura de disolución. Pero eso sí, que antes de publicarla, cortiquen dando a luz su célebre manifiesto dominical contra nosotros. Esa es mucha dicha! Si no tienen papel etc.....

NOTICIAS

(Viene de la 1ª) cuenta lo impidió valerosamente.

—Los representantes santandereanos del Sur harán un formidable debate en la Cámara al rededor de la actuación del Gobernador Silva Pradilla, a quien acusarán de haber fomentado ayer la bárbara división liberal que se presentó en esa sesión de la república.

—Se hacen crecidísimos esfuerzos por la mayor parte de los parlamentarios a fin de lograr la elección de designados. Hay una fuerte corriente que opoya el nombre prestigiosísimo del Dr. Carlos Arango Vélez.

—Ha sido confirmada la noticia de que será nombrado Ministro de Educación el doctor Darío Echaandía y que pasará a la de Gobierno, el Dr. Carlos Lozano y Lozano.

—Los italianos han continuado su avance, tomándose varias ciudades de Etiopía. La Liga —como siempre— no ha podido resolver nada de este pleito.

Luis Charria. Corresponsal.

Tenga presente este número 294

Llamando usted a la Empresa Chevrolet teléfono 294 quedará plenamente satisfecho: sus magníficos carros, y sus correctos chóferes le dan a usted toda clase de garantías. Teléfono 294.— Plaza de Bolívar.

CANAS

Haga Ud. la Mejor Tintura. No pague dinero por agua. Por pocos centavos compre en la botica una caja de Compuesto de Barbo, añádale el agua y glicerina según las instrucciones, y obtendrá la mejor tintura para el cabello. Para los bigotes es también magnífica: inofensiva, eficaz y fácil de aplicar. Sus años de uso son su mejor garantía. PARA LAS CANAS, BARBO

DATOS ELECTORALES DE HOY

Table with 4 columns: Municipality, Liberal votes, Conservative votes, Total votes. Includes Filandia, La Virginia, Belalcázar, Calarcá, Córdoba, Barcelona, and Circasia.

Por la primera vez triunfó el liberalismo en Filandia. Filandia, Octubre 6 de 1935. Marceliano Ossa—Peira. Lujoso Triunfo. JUANDE JOTA

Manuel Villegas ALMACEN ELECTRICO

El mayor surtido de materiales eléctricos. Los mejores precios del Departamento. VISITENOS.

# Gran Sorteo

# Conquistador

12 de Octubre de 1935

## Plan del sorteo

19 Premio Mayor \$ 100.000,00

1	Primer premio seco	5.000.00
1	Segundo premio seco	3.000.00
1	Tercer premio seco	2.000.00
1	Cuarto premio seco	1.000.00
1	Quinto premio seco	1.000.00
1	Sexto premio seco	5.000.00
1	Séptimo premio seco	5.000.00

1.016 premios más en sucesivas aproximaciones y terminales  
\$ 162.050.00

## Lotería del Valle

Única del país que repite el sorteo.  
Siempre decimos quien gana el mayor.